

都市づくりフォーラム 第4回

都市づくりトピックス

環境にやさしい都市づくり～ヒートアイランド現象から考える

「暑い」より「熱い」といったほうがいいような、記録的な猛暑だった今年の夏。特に東京では連続真夏日の記録が過去最高となったそうです。

東京の「熱さ」の原因はヒートアイランド現象です。これは、都市部の気温が郊外に比べて異常に高くなることで、エアコンの排熱や車の排気ガス、アスファルトで覆われた地面が影響しています。

ヒートアイランドの影響については、生活の快適性の低下や熱中症の増加だけでなく、局地的豪雨や大気汚染との関連も指摘されています。現在の都市は、地球に貼られたカイロのようで、常に発熱し環境に大きな負荷を与える迷惑な存在です。

これからの都市づくりにとって重要なことは、「環境負荷の小さな都市」をつくることです。車に依存しないコンパクトな市街地の形成、市街地の緑化とそれを取り囲む豊かな水田の保全、雨水浸透機能の確保などを実施することによって、次の世代にも住みやすい羽生市を残していきたいと思います。一朝一夕にできることではありませんが、地球に感謝されるような都市にしたいものです。

羽生のいいところミーック

< 今回の羽生のいいところ >

路地シリーズの4回目は、史跡（清水卯三郎生誕の地）のある路地をご紹介します。

中央四丁目の入山乾商店さんの前に、生誕の地を示す看板があります。清水卯三郎については、幕末・明治期に活躍した郷土の偉人ということで広報5月号でもご紹介しました。生誕地周辺には当時を偲ばせるような古い建物や巨木が点在しています。連綿と受け継がれてきた歴史を後世に伝えていくことも都市づくりにとって大切なことであり、このような史跡を地域のランドマークとして、また憩いの場として活用したいものです。





市民フォーラム

7月号のいいとこミーッケでご紹介した「保育所通り」の歴史について、市民の方より情報をいただきました。その他の路地の生い立ちについても興味深い話があるようですので、今後の紙面でご紹介したいと思います。

このような情報提供の他、日常生活の中で感じる都市づくりについての疑問、質問などお気軽にお寄せください。お待ちしております！（匿名でもけっこうです。）

市民フォーラムへのご意見やいいとこミーッケへの情報提供先は
都市計画課（内線 275）
FAX 561 - 6380
email toshikei@city.hanyu.lg.jp